

Jahresbericht der FDP.Die Liberalen Frauen

Das Jahr 2020: Trotz Corona-Ausnahmesituation konnte der eine oder andere Anlass dennoch durchgeführt werden, teilweise digital.

An der einzigen physischen Mitgliederversammlung im Januar 2020 wurde neben den Parolen zu «Mehr bezahlbaren Wohnraum» (Nein) und der Änderung des Strafgesetzbuches und Militärstrafgesetz zur Diskriminierung und Aufruf zu Hass aufgrund der sexuellen Orientierung (Ja) über die Möglichkeit von Frauenlisten bei kommunalen Wahlen diskutiert.

Im August 2020 fand die erste Mitgliederversammlung via Zoom statt. Zu den beiden nationalen Vorlagen zum Vaterschaftsurlaub und Beschaffung neuer Kampfflugzeuge wurden deutliche Ja-Parolen gefasst.

Geplant war im Jahr 2020 auch ein Besuch bei der Gosteli-Stiftung in Worblaufen. Dieser ist, wie so vieles andere, Corona zum Opfer gefallen. Ein neuer Anlauf ist für 2022 geplant.

Der eigentlich im Mai geplante Workshop im Bundeshaus zu «Vereinbarkeit Beruf – Familie – Politik» konnte im Oktober unter Einhaltung aller Corona-Regeln physisch durchgeführt werden und war ein voller Erfolg. An diesem Samstagvormittag konnten wir neben spannenden Referaten von Cloé Jans, gfs Bern, und Stephanie Anliker, Vorstandsmitglied, sowie eindrücklichen Erfahrungsberichten von verschiedenen Politikerinnen konkret nächste Schritte ausarbeiten. Diese werden nun als Basis genutzt, um das Kernthema der FDP Frauen «Vereinbarkeit Beruf – Familie – Politik» zu vertiefen und diese mit konkreten Vorschlägen auf nationaler, kantonaler und kommunaler Ebene weiter voranzutreiben.

Anlässlich der jährlichen Retraite der kantonalen Parteileitung haben Nationalrätin Christa Markwalder und die Unterzeichnende den Beschluss gefasst, an der digitalen Präsidentinnenkonferenz der FDP Frauen Schweiz im Herbst einen Antrag für eine Volksinitiative für die Einführung der Individualbesteuerung, zu stellen, da auf Bundesebene das Thema zwar seit mehr als 15 Jahren virulent, aber nie etwas in dieser Hinsicht passiert ist. Der Antrag wurde positiv aufgenommen und die beiden Damen haben zusammen mit fünf anderen Frauen all die Arbeiten für den Start der Initiative ab Herbst 2020 auf die Beine gestellt. Gegen Ende 2020 ist dann noch die jungfreisinnige und neue bernische Stadträtin Florence Schmid zum Kernteam gestossen. Ende Jahr stand der Initiativtext: «Natürliche Personen werden unabhängig von ihrem Zivilstand besteuert» fest und wurde der Bundeskanzlei zur Prüfung zugestellt. Auch das überparteiliche Initiativkomitee mit 27 Mitgliedern stand Ende Jahr fest. Zudem wurde im Dezember 2020 der Trägerverein mit Sitz in Bern und mit der Präsidentin Barbara Freiburghaus und den beiden Vizepräsidentinnen Christa Markwalder und Susanne Vincenz-Stauffacher gegründet.



Volksinitiative zur Einführung der
Individualbesteuerung

www.individualbesteuerung.ch

Individualbesteuerung: Jetzt!

Hier können Sie unterstützen www.individualbesteuerung.ch

Im Herbst 2020 wurden in verschiedenen Gemeinden auf Kantonsgebiet Parlaments- und Gemeinderatswahlen durchgeführt. Für die FDP Frauen war das Resultat grossmehrheitlich positiv, es wurden viele Frauen wieder- oder neu gewählt.

Die Präsidentin und die Vorstandsmitglieder danken allen Frauen, welche sich auch 2020 für die FDP und ihre liberalen Werte im Kanton Bern und insbesondere für die Anliegen der FDP Frauen eingesetzt haben. Weiter gilt unser Dank Kathrin Hayoz und Stefan Nobs vom Parteisekretariat für ihre wertvolle Unterstützung.

Barbara Freiburghaus, Präsidentin FDP.Die Liberalen Frauen Kanton Bern, Bern



Barbara Freiburghaus
Bern



Vivianne Esseiva
Bern



Stephanie Anliker
Bern



Claudine Esseiva
Bern



Michèle Garraux
Muri b. Bern



Lenka Kölliker
Worb



Marianna Lehmann
Wilderswil



Beatrice Lüthi
Langenthal

Vorstand FDP.Die Liberalen Frauen Kanton Bern